
РАБОТНИКИ СТРОИТЕЛЬСТВА! БОРИТЕСЬ ЗА УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПОСТАВЛЕННЫХ XXV СЪЕЗДОМ КПСС 
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КОМСОМОЛА ИСПОЛНЯЕТСЯ 20 ЛЕТ
Партком, объединенный постройкой, комитет 

ВЛКСМ, администрация Свердловского домо
строительного комбината поздравляют коллектив 
завода ЖБИ имени Ленинского комсомола с 20- 
летием предприятия и желают труженикам за
вода больших трудовых успехов в выполнении 
решений XXV съезда КПСС, задач 10-й пяти
летки и обязательств юбилейного года Советской 
власти, доброго здоровья и счастья.
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* К дню рождения В. И. Ленина

НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ДНИ

“ Цц коммунистическом субботнике

ЗА ПРАВО БЫТЬ ПЕРВЫМ
В 1914 году молодая 

коммунистка Аня Ники
форова приехала по за
данию партийной органи
зации гор. • Самары в 
местечко Поронино в 
Польше, где жил в эми
грации Владимир Ильич 
Ленин. Ей необходимо бы
ло получить указания о 
том, как большевикам го
товиться к шестому пар
тийному съезду. Преодо
лев многие трудности, 
А. Н. Никифорова добра
лась до Поронино и была 
приветливо встречена На
деждой Константиновной 
и Владимиром Ильичем. 
В их доме она пробила 21 
день.

Сейчас старейшая ком
мунистка Анна Никифо
ровна Никифорова живет 
в нашем городе. Накану
не дня рождения 
В. И. Ленина наш коррес
пондент побывал у нее, 
поздравил с этим событи
ем и попросил сказать 
несколько слов о том, ка
кое впечатление произве
ла на нее та далекая 
встреча с'вождем револю
ции и какое значение 
имела она в ее жизни.

•— О том, что Влади
мир Ильич был прост в

обращении с товарища
ми и приветлив, сейчас 
все знают. Но тогда меня 
поразила эта простота, 
это умение совершенно 
не стеснять человека, с 
которым он беседует. 
В. И. Ленин подробно 
расспросил меня о том, 
как я добиралась, о на
шей работе на местах, за
давал другие вопросы и 
внимательно выслушивал 
ответы. Позже, когда при
ехали другие товарищи, 
он сделал для нас обстоя- 
т'ельиый доклад о теку
щем моменте и задачах, 
которые стояли тогда пе
ред большевиками. А 
время было сложное — 
начиналась первая миро
вая война. Владимир 
Ильич выразил уверен
ность, что передовые со
знательные рабочие оста
нутся верны лозунгам 
большевиков.

Конечно же, это собы
тие оставило неизглади
мый след в моей жизни. 
С еще большей горяч
ностью окунулась я в пар
тийную работу, И всегда, 
где бы я ни была, я пом
нила слова В. И. Ленина о 
том. что он верит в нас.

С очень хорошим 
строением трудились

на- 
в

день субботника, посвя
щенного 107-й годовщи
не со дня рождения 
В. И. Ленина, наши 
строители. Перед нача
лом во всех подразде
лениях комбината про
шли митинги, на кото
рых участники выска-

труда.
К 16 апреля 

тивы комбината
коллек- 
готови-

упорное 
за право

соревнов-зние 
быть первым

зались за досрочное
выполнение взятых со
циалистических обяза
тельств и призвали всех 
отметить день «красной 
субботы» наивысшей 
производительное т ь ю

лись самым тщательным 
образом. Заводчане, к 
примеру, сберегли топ
ливо и электроэнергию 
и работали в этот день 
на сэкономленном сы
рье. На сбереженной 
электроэнергии труди
лись все подразделения 
комбината.

С первых часов ком-
мунистического
ника между 
бригадами

суббот- 
лучшими

управлений

* Новая техника-77

ПУТЬ
Основными направле

ниями развития народ
ного хозяйства на деся
тую пятилетку намечено 
весь прирост объемов 
выпускаемой продукции 
достичь в основном за 
счет роста производи
тельности труда. Сниже
ние трудоемкости строи
тельства, обеспечение 
плановых заданий по 
росту производительно-
сти труда одна из
главных задач плана раз-
вития новой 1 
1977 год.

В текущей 
ке, пятилетке

техники на

тивности 
большая 
ность

и

пятилет- 
эффек-

качества — 
ответствен-

за рост произ-
водительности 
на стройке лежит 
коллективе завода 
им. Ленинского
сомола. Уже 
вый год завод 
ся вопросами 
ния заводской

не

труда 
на

ЖБИ 
ком- 
пер-

занимает- 
повыше- 

готовнос-
ти изделий домострое
ния. Строители с бл-эго-
дарностью отмечают

на субботнике. Хоро
ший трудовой темп в 
строительном управле
нии № 7 взяли маляры 
М. М. Узинцева. Они и 
стали победителями на 
коммунистическом суб
ботнике, выполнив смен
ное задание на 143 про
цента.

Самой высокой выра
ботки, как и следовало

Е. С. Палевым. Более 
чем в полтора раза вы-
полнили 
задание.

Хорошие

они сменное

показатели
>и у штукатуров строи-
тельного управления
№ 13 Е. С. Борисовой.

Не менее интересным 
было трудовое соперни
чество у заводчан. Лишь

ожидать, добилась

по итогам 
лось назвать 
коллектив.

дня уда- 
лучший 

Им стала

бригада монтажников из 
СУ-28 во главе с кава
лером ордена Ленина

бригада 
из цеха 
емая В.

формовщиков 
№ 9, возглавля- 
Н. Темниковым. 
А. БОРИСОВ.и завода развернулось

к высоком
добрые дела заводчан— 
освоение новых видов 
отделки панелей, созда
ние новых видов изде
лий для архитектурного 
оформления фасадов с
рельефным 
мозаичное 
лестничных 
другое.

,рисунком, 
.покрытие 

площадок и

В
ДУ

этом ГОДУ
запланировано

заво- 
вы-

пустить на 190 тысяч 
Квадратных метров об
щей площади жилья цо
кольные панели, утеп
ленные и офактуренные 
в заводских условиях, 
освоить на весь объем 
9-этажного строительст
ва выпуск плит лифто
вого холла с мозаич- 

/ ным покрытием.
Строители начинают 

забывать, как возводи
ли санитарные узлы из 
кирпича. Сантехкабины 
типа «колпак» намного 
облегчили труд и мон
тажников и отделочни
ков. Но надо идти даль
ше — необходимо полу
чать кабину с макси

мальной заводской го
товностью. Линия для 
отделки сантехкабин в 
этом году только будет 
строиться, но перед за
водом ставится задача 
выпустить и в сущест
вующих нелегких усло
виях 4 тысячи штук от
деланных кабин.

Много нареканий мон
тажников вызывают 
объемные шахты лиф
тов. Завод по плану но
вой техники приступил 
к монтажу технологиче
ской линии для произ
водства тюбингов лиф
товых шахт по новой 
технологии, которая по
зволит выпускать изде
лия с обеспечением за-
данных 
мечено 
выпуск

размеро^. На- 
также освоить 
панелей входа

типа ПН-20, ПН-50 с на
ружной поверхностью, 
исключающей отделку 
на стройплощадке.

Если проанализиро
вать план развития и 
внедрения новой техни
ки, то, как и в прошлые

Цех № 1—ведущий цех 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. Отсюда 
изделия уходят на все 
строительные объекты на
шей области. Плиты ■ пе
рекрытий с маркой заво
да ЖБИ можно встретить 
и в соседних областях. Из 
месяца в месяц коллек
тив выполняет государст
венный план, повышает 
качество и заводскую го
товность деталей.

На снимке: главный 
пролет цеха.

Фото В. Калимасова.

ЭФФЕКТИВНОСТИ
годы, более 
мероприятий 
развития

половины 
касаются 

заводского
производства. Это и по
нятно— без опережаю
щего роста техническо
го прогресса на заводе 
невозможно движение 
вперед в строительной 
сфере. План выпуска 
преднапряженных конст
рукций увеличен до 170 
тысяч кубометров. За
воду предстоит осуще
ствить перевод конвейе
ра № 3 на преднапря- 
женное армирование с 
использованием терми
чески упроченной стали 
АТ-У; освоить вибро-
ударную технологию;
увеличить объем выпус
ка вентиляционных па-
нелей на «круговом»
конвейере; освоить ме
ханизированную линию 
сборки и сварки прост
ранственных каркасов в 
цехе № 4 и другое.

Многое предстоит вы
полнить и в строитель
ной сфере. Су-28 на 
монтаже 9-этажных до-

мов необходимо осво
ить новую монтажную
оснастку 
ляющую 
емкость 
легчить

ВИЗ-9, 
снизить 
монтажа 
условия

позво- 
трудо- 
и об-

труда.
В 1977 году комбина

ту запланировано приме
нить 850 тонн шпаклев
ки «ОКС» взамен шпак-
левок 
олиф.

из натуральных 
Специальным

чено осуществить строй
управлениям № 1, 13, 
15. Опыта возведения 
таких объектов у нас 
нет, поэтому надо уже 
сегодня подумать об 
организации изготовле
ния изделий, а также о 
разработке проекта про
изводства работ на мон-

письмом Госстрой СССР 
указал на Необходимость 
повсеместного примене
ния этой шпаклевки для 
отделки внутри помеще-
ний. Главная ответст-
вечность за возобновле
ние применения шпак
левки ложится на УПТК.

По плану новой техни
ки предстоит строитель
ство трех пристроенных 
предприятий соцкульт
быта — «Кафе», «Апте
ка», магазин «Книги» в
квартале «Б» района
Академический с ориги
нальными конструкция
ми покрытий «грибовид
ной» формы. Строитель
ство этих зданий пору-

таже 
более, 
лению
сдать 
тале.

конструкций, тем 
что стройупр-ав- 

№ 1 объект надо 
в третьем квар-

План 
дрения 
следует 
наравне

развития и вне- 
новой техники

рассматривать
Cs государствен-

ным планом строительст-
ва жилья и выпуска
продукции, поэтому не
обходимо довести его в 
подразделениях до каж
дого конкретного испол
нителя, взять под по
стоянный контроль. 
Только в этом случае 
выполнение плана при
несет свои плоды.

К. БЕРСЕНЕВА, 
начальник техотдела 

комбината.
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* Наши интервью-----

ГОДЫ 
ДЕЯТЕЛЬНОГО

ТРУДА
Их тут называют ветеранами. Произ

носят это слово с большим уважением, 
с гордостью. Двадцать лет назад при
шли они на завод ЖБИ, и с тех пор 
судьбы их неразрывно связаны с его 
судьбой.

Один из ветеранов — Нариман Ибри
шович Аблизов, машинист навивочной 
машины. Его хорошо знают не только 
в цехе № 1, где он работает, но и на 
заводе. С ним и состоялась беседа на
шего внештатного корреспондента 
Надежды Черепановой.

— Сейчас, когда коллектив отме
чает свое двадцатилетие, наверно, с 
особым волнением вспоминаются да
лекие годы строительства, рождения 
завода?

—■ Да, удивительно быстро про
шли годы. Вот уже 22 года, как я 
на этом заводе. Приехал я сюда в 
1955 году по комсомольской путев
ке. Узнал об этой стройке из газет 
и захотелось попробовать свои силы. 

.Мы были молоды, полны сил и же
лания утвердить себя на земле, что, 
наверно, свойственно всем поколе
ниям.

А потом были два года большой 
стройки. К профессии помощника ма
шиниста прибавилась профессия бе
тонщика. Закладывал фундамент 
главного корпуса, котельной, под
станции.

— Что вам больше всего запом
нилось в эти годы?

— Запомнились люди. Замеча
тельные ребята трудились рядом со 
мной. Дружные, веселые. Мы никог
да не скучали: занимались спортом, 
ходили в походы. Именно в те годы 
я исходил все окрестности Свердлов
ска.

Но больше всего запомнился, ко
нечно, апрель 1957 года. Тот день, 
которого ждали все строители заво
да, день, когда первый конвейер за
вода дал стране первую продукцию. 
Вот тут, в этом цехе, был торжест
венный митинг... И снова пришлось 
мне менять профессию. Работал сна
чала слесарем, потом формовщиком, 
потом шпаклевщиком, потом,.. Да 
разве все упомнишь!

— Нариман Ибришович, вы все 
же в конце концов отдали предпочте
ние навивочной машине?

— Да, я работаю на ней с 1966 
года, У меня с ней связаны особые 
воспоминания. Мы впервые в Союзе 
начали работать на навивочных ма
шинах. Сначала — на французских, 
своих еще не было. Надо было учить
ся работать,, а потом учить других. 
Горжусь тем, что меня называют на
ставником молодых.

— Сколько же молодых рабочих 
прошло через ваши руки?

—• Трудно назвать точную цифру. 
Многие из моих учеников навсегда 
связали свою судьбу с заводом. Не
которые уходят, но их меньшинство. 
Вот во втором цехе работает шпак- 
левщицей моя воспитанница Наташа 
Горюнова. Хорошо работает, с ду
шой, с желанием. Опыт и умение 
придут, когда человек работает с же
ланием. Это главное в работе.

На этом же заводе работает операто
ром жена Наримана Ибришовича. Рас
тет у них дочь. И кто знает, мо-> 
жет быть, лет через 12 на заводе бу
дет еще одна рабочая династия — ди
настия Аблизовых.

Сколько помнит Нариман Ибришович, 
он всегда вел .большую общественную 
работу. Был членом комитета ВЛКСМ, 
членом завкома, членом товарищеского 
суда, с самого начала работы на заво
де состоит в народной дружине. Ведь 
недаром Нариман Ибришович два раза 
избирался депутатом районного Совета. 
Это ли не высшая мера доверия народа?

Пытаюсь найти в этом человеке при
знаки усталости, но напрасно. Нари
ман Ибришович улыбается, с каким-то 
волнением рассказывает о прошедших 
годах, о цехе,- людях. Я удивляюсь не
иссякаемой энергии этого человека. Ка
жется, годы не оставили на нем своего 
следа. Нариман Ибришович так же мо
лод душой, как двадцать лет назад.

— Нариман Ибришович, кроме ос
новной работы есть, наверное, у вас 
личное увлечение?

— С ранних лет люблю спорт. 
Еще в первые годы работы играл за 
заводскую команду в хоккей, в фут
бол. Помню, был у нас секретарь ко
митета ВЛКСМ Александр Дезяков. 
Сам отличный спортсмен, он много 
сделал для того, чтоб спорт занял 
прочное место в жизни завода. И 
еще — Всеволод Валерьянович Мо- 
тылев. Он откликался на все наши 
просьбы, близко к сердцу принимал 
удачи и неудачи. Всеволод Валерья
нович был и остается душой цеха, 
завода.

— У каждого человека в жизни 
есть даты, о которых он всегда вспо
минает с особым волнением, гордос
тью. Есть ли такие даты у вас?

— Я уже говорил о дне пуска за
вода. С волнением вспоминаю и го
ды, когда меня избрали в депутаты 
районого Совета. Это была большая 
честь. Вспоминаются поездки по ту
ристической путевке в Финляндию, 
поездка в Баку, И, конечно же, на
всегда останутся в памяти вот эти 
дни — дни празднования 20-летия 
завода.

Передо мной обыкновенный человек. 
На заводе его называют ветераном. А 
ему всего только за сорок. Каждый 
день приходит он в цех № 1. И не ви
дит в своем труде ничего необыкновен
ного. В труде, который высоко оценила 
Родина, Нариман Ибришович награж
ден юбилейной медалью к 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина и ме
далью «За трудовое отличие».

Слово ветерану *
УРАЛ-МОЯ ВТОРАЯ РОДИНА

Екатерина Ивановна 
ВАСИЛЬЕВА, 

старший лаборант цеха № 16

Иванович Галицин. У нас
подобрался прекрасный

На Урал я приехала из 
Риги. Училась там в шко
ле, потом всем классом 
поступили мы в строитель
ное училище. И вот когда

коллектив — 40 комсомоль
цев. Очень веселая, друж
ная была бригада, умели 
и работать, и веселиться от 
Души.

Придешь, бывало, в обще-

хоже на любовь с перво
го взгляда: как увидела его 
широкие проспекты, его
зеленые скверы, так 
шила, что останусь

и ре- 
здесь

житие руки-ноги гудят,
заканчивали 
приехал

его, к нам 
представитель

строящегося в Свердловске 
завода ЖБИ, рассказал о 
стройке, о том, каким бу
дет этот завод, и пригла
сил принять участие в 
его строительстве.

Мы загорелись этой иде
ей и решили всей группой 
поехать в Свердловск. Ро
дители, конечно, были от 
нашей затеи не в восторге, 
но их удалось убедить.

кажется, только бы до кро
вати добраться. А заиграет 
гармошка, и откуда берут
ся силы — встаем, наряжа
емся и — на танцы. Ведь 
все мы были тогда очень 
молоды.

Конечно, не только од
ними танцами были заня-

навсегда.
После 

вступил 
вующих,

того как 
в строй 
я перешла

тать аппаратчиком,
час

ты 
мы 
атр,

наши вечера. Ходили 
и в культпоходы в те- 

в кино, устраивали

Встретили 
очень хорошо, 
представители

нас здесь 
На вокзале 
комсомоль-

ских комитетов области и 
города преподнесли цветы,
тепло 
посланцев 
кестр.

Меня

поприветствовали
Риги. Играл ор-

определили в
бригаду бетонщиков, кото
рой руководил Рудольф

прогулки в лес. Очень ча
сто мы, комсомольцы, ор
ганизовывали субботники. 
Всем (нам хотелось, чтобы 
завод как можно быстрей 
был построен и начал да
вать продукцию, которая 
так необходима городу. Об 
этом мы всегда говорили 
и на наших комсомольских 
собраниях.

А Свердловск мне сразу 
понравился. Это было по-

завод 
дёйст- 
рабо- 

а сей-
старший лаборант

цеха № 16. На моих гла
зах рос и менялся наш 
завод. Разве сравнишь ус
ловия труда прежде и те
перь? В котельном цехе, 
например, было столько 
пыли, что на лицах рабо
чих только глаза да зубы 
видны были. А сейчас ра
ботать — благодать: и чи
сто, и светло, и физической 
силы не требуется, все де
лают автоматы.

Урал — моя вторая ро
дина, а коллектив завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола, который отме
чает свое двадцатилетие,— 
моя семья. И мне хочется 
от души поздравить всех 
ветеранов, тех, кто строил 
наш завод, со славным 
двадцатилетием.

Завтра заводу ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола. исполняется двад
цать лет. Коллективы це
хов предприятий готовили 
достойные подарки свое
му юбилею, каждый ста
рался выполнить к этой 
достойной дате повышен
ные социалистические 
обязательства.

В общем деле есть до
ля труда тружеников це
ха объемных элементов. 
Ежеквартально бригады 
перевыполняют план вы
пуска продукции на 
103—105 процентов. За 
первый квартал цех выпу
стил 905 санкабин вместо 
запланированных 862. 
Добрая слава в цехе идет 
об электросварщике Ва
лентине Васильевиче Ру
мянцеве, маляре Зинаиде 
Константиновне Афони
ной, пропарщице Екатери
не Григорьевне Вяткиной.

Давно трудятся в цехе 
электрики Николай Фо
мич Брилин и Иван Яков
левич Герасимов. Они 
опытные мастера своего 
дела. Им поручают вы
полнять работы пятого и 
шестого разрядов. В сво
их социалистических обя
зательствах Н. Ф. Бри
лин и И. Я. Герасимов за
писали пункт: работать 
без аварий, не иметь про
стоев оборудования. Сло
во свое они сдерживают.

Фото В. Калимасова.

ЭТО-ПРАЗДНИК!
Сотни празднично оде

тых людей собрались в 
этот день в просторном 
зале Дворца культуры 
«Урал»: коллектив заво
да ЖБИ имени Ленинско
го комсомола отмечал 
свое двадцатилетие.

История завода нача
лась с постановления ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР «О развитии 
производства сборных же
лезобетонных изделий и 
конструкций», которое 
вышло и свет в августе 
1954 года. Об этом на
помнил собравшимся сек
ретарь партбюро завода 
В. Ф. Мурзинов, который 
открыл торжественное 
собрание.

Под звуки марша и ап
лодисменты трудящихся 
знамя завода вносится в 
зал. Это почетное право 
предоставлено. кавалеру 
ордена Трудового Крас
ного Знамени бригадиру 
слесарей Александру Ни
каноровичу Корневу, пер
вому директору завода, 
заслуженному строителю 
РСФСР Всеволоду Ва
лерьяновичу Мотылеву,

кавалеру ордена Трудо
вого Красного Знамени, 
депутату областного Со
вета депутатов трудя
щихся машинисту ком
прессорной станции Нине 
Ивановне Ореховой, уча
стнику Великой Отечест
венной войны, начальни
ку отдела Дмитрию Иг
натьевичу Кривопишину, 
победителю первого эта
па в социалистическом 
соревновании за почетное 
право подписать рапорт 
Ленинского комсомола ЦК 
КПСС в честь 60-летия 
Великого Октября, посвя
щенного героям граж
данской войны, электро- 
сварщице Зое Федосовой.

С докладом на торже
ственном собрании вы
ступил директор завода 
В. П. Тагинцев. Он на- 
П0М1НИЛ о том, какой не
легкий путь прошел кол
лектив завода, . который 
постоянно увеличивал 
производительность тру
да, наращивал производ
ственные мощности, бо
ролся за высокое каче
ство продукции. Сегодня 
завод по праву занимает

одно из ведущих мест в 
стране, неоднократно вы
ходил победителем в со
циалистическом соревно
вании среди предприятий 
города, области и мини
стерства. Докладчик на
звал имена лучших ра
ботников завода, его ве
теранов ■— тех, на кого 
сегодня равняется кол
лектив и кем гордится. Он 
подчеркнул, что предсто
ит решать не менее слож
ные вопросы реконструк
ции предприятия, кото
рая впишет новую слав
ную страницу в историю 
завода.

Заводчан поздравили с 
праздником многочислен
ные гости: заведующий 
строительным отделом об
ластного комитета пар
тии Б. Г. Ульянов, заве
дующий строительным от
делом городского коми
тета партии В. А. Мо- 
лев, первый секретарь 
Кировского райкома 
КПСС Е. П. Степанов, 
зам. начальника Глав- 
средуралстроя Н. Г. Бие- 
вец, первый секретарь го
родского комитета

ВЛКСМ, Г. П. Яшин, на
чальник Свердловско
го домостроительного 
комбината В. В. Копылов, 
руководитель делегации 
Челябинского завода 
ЖБИ директор завода 
А. Т. Крикун, председа
тель обкома союза рабо
чих строительства и пром- 
стройматериалов Н. И. 
Моренков и другие.

Все они подчеркнули, 
что завод сыграл огром
ное значение в увеличе
нии строительства жилья 
в городе. За 20 лет он

выпустил изделий для 
жилищного строительства 
столько, что в дома, пост
роенные из них, можно 
было бы заселить жите
лей пяти дореволюцион
ных Екатеринбургов. А 
в ближайшем будущем, 
после окончания рекон
струкции и строительства 
новых производственных 
мощностей, Свердловский 
завод ЖБИ вдвое увели
чит выпуск продукции 
для крупнопанельного до
мостроения.

Товарищи пожелали

коллективу завода и 
впредь трудиться по- 
ударному, свято хранить 
традиции, завещанные 
ветеранами, и выразили 
уверенность, что в юби
лейном году Советской 
власти завод по праву 
займет почетное место 
среди победителей со
циалистического соревно
вания.

Закончился вечер боль
шим праздничным концер
том.

Е. ПАЛАГУТА.

В . юбилейный год нашей 
Родины, в год -высокого пат
риотического подъема совет
ского народа, коллектив тру
дящихся Свердловского за
вода железобетонных изде
лий имени Ленинского' ком
сомола отмечает свою два
дцатую годовщину.

Строительство нашего 
завода началось в 1954 го
ду. Учитывая важность заво
да для Свердловска, его стро
ительство было объявлено 
ударной комсомольской 
стройкой. Оно велось ударны
ми темпами, работало на 
стройке более тысячи добро
вольцев, прибывших по ком
сомольским путевкам со всех 
концов страны.

В результате трехлетней 
напряженной комсомольской 
стройки 23 апреля 1957 го
да была введена в эксплуа
тацию первая очередь заво
да мощи остью 120 тысяч ку
бических метров в год и по
лучена первая продукция, ко

торую немедленно направили 
на стройки города.

Учитывая большое уча
стие комсомольцев и комсо
мольских организаций в стро
ительстве завода, в июне 
1957 года ему было присвое
но имя Ленинского комсо
мола.

Минуло 20 лет. За этот 
период на заводе произошли 
большие1 изменения. В его 
состав были включены по
строенные в седьмой пятилет
ке завод ячеистого бетона и 
завод КПД, создались объ
ективные предпосылки для 
его специализации как основ
ной промышленной базы 
крупнопанельного домостро
ения города Свердловска. В 
1965 году завод вошел в 
состав Свердловского домо
строительного комбината.

Период работы завода с 
1965 года по настоящее вре
мя характерен значительным 
техническим перевооружени

ем и освоением новой про
дукции для крупнопанельных 
домов. В коллективе получи
ло широкое развитие патрио
тическое движение за увели
чение производства- продук
ции за счет модернизации 
оборудования, специализа
ции производства, совершен
ствования технологии, более 
полного использования всех 
имеющихся резервов при ми
нимальных капитальных за
тратах.

Возросшие объемы жи- 
лищно - гражданского строи
тельства в Свердловске, осо
бенно в первые годы девятой 
пятилетки, поставили перед 
нами ряд новых задач как 
по дальнейшему увеличению 
производства сборного же
лезобетона для крупнопанель
ных домов, в первую очередь 
в девятиэтажном исполнении,

так и по совершенствованию 
серии, включающих в себя 
освоение выпуска новых про
грессивных конструкций, 
объемных элементов, крупно
габаритных панелей, повыша
ющих индустриальность 
сборки и производительность 
труда строителей.

Для решения этих задач 
на заводе началась реконст
рукция выпускающих цехов, 
которая практически длилась 
5 лет. В результате завод 
увеличил выпуск крупнопа
нельных домов за девятую 
пятилетку на 35 процентов, 
или на 100 тысяч квадрат
ных метров жилья в год, до- 

'вел выпуск девятиэтажных 
домов до 80 процентов обще
го объема производства и ос
воил. выпуск 12-этажйых до- 
мав.

«СВЕРДЛОВСКИИ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 2

В 1976 году коллектив за
вода добился определенных 
производственных успехов. 
Государственный план выпол
нен по всем показателям, вы
пуск сборного железобетона 
составил 460 тысяч кубомет
ров, что обеспечило сдачу 
395 тысяч квадратных мет
ров жилья, изготовлены и 
поставлены изделия на мон
таж первого 16-эта-жного до
ма, освоен выпуск ряда но
вых конструкций высокой 
заводской готовности, впер
вые освоены детали общежи
тия в крупнопанельном ис
полнении,. в 2 раза увеличе
но производство наружных 
стеновых панелей методами 
«декор» и «инкрустация» с 
применением стеклокрошки 
и каменных дробленых ма
териалов разнообразной гам-

ОНИ БЫЛИ ПЕРВЫМИ

потери рабочего времени,

ребцова оператор, Г. И.

заводе 
большие

расхо-

упущениях. На 
знаются еще

цветов, что архитектурно 
асило целый ряд наших

Сделано много, но сегодня, 
ализируя работу завода, < 
льзя не сказать и о серьез-

«СВЕРДЛОВСКИИ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 3

Сегодня мы отмечаем «круг
лую» дату завода — 20 лет. 
Считается, что именно 20 лет 
назад завод выдал первую 
продукцию. Но если быть бо
лее точным, то первой продук
ции, выданной будущим (по
ка еще) заводом, стал бетон, 
полученный в бетоносмеси
тельном цехе на год раньше 
пуска завода. Этот цех и был 
первым.

Мы обратились к людям 
разных поколений, судьба ко
торых так или иначе была 
связана с цехом № 3, и по
просили их рассказать о тех 
знаменательных днях, о том, 
как развивался цех, и, конеч
но, о его перспективах. Предо
ставляем им слово.

Всеволод Валерьянович МО
ТЫЛЕЙ, первый директор за
вода:

— Первоочередное строи
тельство и пуск бетоносмеси- 
тельного цеха были необхо
димы прежде всего потому, 
что цех обеспечил стройку 
завода бетоном. Первая про
дукция была получена в ию
не 1956 года. Правда, к нача
лу пуска отдельные узлы цеха 
еще оставались незаконченны
ми, но и в этих условиях бе
тон шел и строительство заво

да велось еще более быстры
ми темпами.

Трудностей на первых по
рах было немало. Бетон, на
пример, на верхний этаж, в 
бункер, подавали бадьей, не
совершенными были и другие 
операции. Но люди понима
ли свою ответственность и ра
ботали с полной отдачей. Пер
вым начальником цеха был 
Юрий Иванович Перов. При
ехав на стройку в 1955 году 
после окончания института, он 
впоследствии стал заместите
лем директора, директором 
завода КПД. (Сейчас он тру
дится в Симферополе). Я счи
таю, что в те горячие дни 
коллектив цеха сделал все 
возможное для обеспечения 
скорейшего пуска завода.

Николай Александрович 
ШТЫРОВ, бывший начальник 
цеха № 3, теперь начальник 
отдела охраны труда:

— Хочется сказать доброе 
слово о ветеранах цеха, с ко
торыми мне приходилось ра
ботать. Они и сейчас трудят
ся в бетоносмесительном, их 
знают и уважают на заводе.. 
Вот кавалер ордена Трудово
го Красного Знамени Николай 
Михайлович Лавров. Он был 
мотористом бетономешалки,

слесарем, а сейчас — элект
рик. Его опыт и широкие зна
ния всегда помогают коллек
тиву в трудную минуту.

Здесь же работает Римма 
Ивановна Жеребцова, опера
тор. Она не только хороший 
работник, но и активистка за
мечательная. Рабочие оказали 
ей большое доверие, избрав 
депутатом областного Совета 
депутатов трудящихся. Пре
красно работала на складе за
полнителей транспортерщик 
Фаина Тарасовна Рычагова. 
Когда цех начинал работать, 
Иван Васильевич , Демченков 
был рабочим. Потом его на
значили бригадиром, а сейчас 
он мастер смены. Все эти 
люди приехали на строитель
ство по комсомольским путев
кам, построили завод и оста
лись здесь, в коллективе. 
Большое спасибо им за само
отверженный труд!

Юрий Алексеевич ГОНИН, 
начальник цеха № 3:

— За два с лишним десяти
летия в цехе произошли зна
чительные изменения. Напри
мер, гравитационные бетоно
мешалки типа С-221 были за
менены более совершенными, 
принудительного действия,

С-356. Это мероприятие в зна
чительной мере улучшило ус
ловия труда мотористов и да
ло возможность повысить ка
чество бетонной смеси. Еще 
позже из шести бетономеша
лок С-356 четыре были заме
нены на мешалки С-356М с 
более мощными и, следова
тельно, более надежными в 
эксплуатации узлами. В нынеш
нем году две оставшиеся ме
шалки С-356 будут также за
менены на С-356М.

— Несколько лет назад са
мым неблагополучным участ
ком цеха в смысле культуры 
производства была галерея по
дачи бетона. По предложению 
рационализаторов цеха произ
ведена реконструкция ленточ
ных транспортеров. Большая 
работа проведена механиче

ской службой по реконструкции 
склада цемента, изменилось 
и дозировочное отделение.

Произведена реконструк
ция дозатора цемента, все до
заторы переведены на конус
ные затворы, что обеспечива
ет надежность .и точность в 
дозировании цемента. Вся эта 
работа выполнялась механи
ческой группой цеха под руко
водством механика цеха Ю. А. 
Яблокова и энергетика А. Г.

Андреева. Хочется назвать ра
бочих, которые особенно от
ветственно выполняли рабо
ты, связанные с реконструкци
ей: Р. П. Хворова, Н. М. Лав
рова, И. П. Григорьева, В. И. 
Давыдова, А. Д. Новоселова.

Для решения задач 1977 го
да и выполнения социалисти
ческих обязательств к 60-ле
тию Великой Октябрьской со
циалистической революции 
разработаны мероприятия, ко
торые мы должны выполнить, 
чтобы сделать более стабиль
ной работу по выдаче бето
на цеху № 9, планируется 
сдублировать 5-ю и 6-ю ме
шалки, восстановить вентиля
цию в подземных галереях 
склада заполнителей, произ
вести кладку стены второго 
приемного устройства и пере
крыть его, и прочее.

Растет наш завод, растут его 
объемы, возрастает и потреб
ность в бетоне. Хочется при
вести такой пример: если в 
первый год девятой пятилет
ки цех № 3 выдавал бетона 
11 000 кубометров в месяц, то 
в первый год десятой пятилет
ки эта цифра выросла до 
15 600. И это, конечно, еще не 
предел для коллектива цеха.

простои технологических 
ний, агрегатов, машин 
станков. На сегодня не 
еще бригады оформили 
цевые счета повышения 
фективности и качества

ли- 
и 

все 
ли- 
эф- 
ра-

-. Допускаются еще слу- 
[ нарушения комплекта- 
I и низкого качества вы-, 
жаемой продукции. По
му главная задача кол- 
:тива изживать имеющие- 
недостатки, использовать 

резервы производства,

повышать эффективность 
своей работы.

За 20 лет завод ЖБИ 
выпустил товарной продук
ции в объеме 275 миллионов 
рублей, сборного железобето
на — 6,5 миллиона кубомет
ров, изделий крупнопанельно
го домостроения 3,5 миллио
на квадратных метров 
жилья. Производительность 
тРУДа увеличилась в 2,8 
раза.

В процессе становления и 
развития на заводе выросли 
хорошие кадры рабочих, слу
жащих, инженерно-техниче
ских'работников. 258 работ
ников завода за личный вклад 
в выполнение заданий пяти
леток награждены орденами 
и медалями Советского Со
юза, 145 человек — знаком 
«Отличник социалистическо
го соревнования Минтяж-

строя СССР», 390 человек— 
значком «Победитель социа
листического соревнования 
М и н тяжстроя С С СР ».

Крепким ядром коллектива 
являются наши славные ве
тераны. проработавшие на за
воде со дня его основания. 
Их сегодня у нас 165 чело
век, 44 из них прибыли на 
строительство по комсомоль
ским путевкам. Это В. В. 
Мотылев — первый директор 
завода, затем главный ин
женер, Н. И. Орехова — 
электросварщица, . депутат 
областного Совета, Р. И. Жа

Орехов — механик цеха № 1, 
Р. Я. Прожерина —■ маляр, 
И. А. Смольчанов — началь
ник цеха № 10, Н. И. Абли
зов •— машинист навивочной 
машины цеха № 1, В. С. 
Бернштейн — главный ме-

хании завода и другие. Все 
они за сйой труд удостоены 
высоких правительственных 
наград.

Не отстает от кадровых 
рабочих и молодежь. Среди 
молодых много передовиков 
производства, и несмотря на 
небольшой стаж они работа
ют с огоньком, а ведущее по
ложение среди них занимают 
комсомольцы.

Вместе со строительством 
завода и его развитием соз
давались необходимые жи
лищно-бытовые условия тру
дящимся. За 20 лет наш не
большой неблагоустроенный 
поселок превратился в благо
устроенный жилой микрорай
он с населением 15 тысяч 
человек.

Однако все мы, работники 
завода, понимаем, что наш 
ТРУД тесно связан с ростом

благосостояния трудящихся 
города Свердловска, с улуч
шением, их жилищно-бытовых 
условий. Поэтому мы не мо
жем успокаиваться на достиг
нутом, а- обязаны работать се
годня еще лучше.

В течение 10-й пятилетки 
мы увеличим объем производ
ства на 20 процентов, повы
сим производительность тру
да на 23 процента, при
быль — на 37 процентов.

В этот праздничный день 
хочется от всей души поздра'- 
вить коллектив завода со 
славным двадцатилетием, по
желать всем доброго здо-. 
ровья, больших успехов в 
труде и ' выразить уверен
ность, что мы выполним по
ставленные перед нами в де
сятой пятилетке задачи, до
стойно встретим 60-летие 
Великой Октябрьской со
циалистической революции.

В. ТАГИНЦЕВ, 
директор завода ЖБИ 

им. Ленинского 
комсомола.
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА J

СВЕРДЛОВСКОЙ ОБ
ЛАСТНОЙ ОРГАНИЗА-
ЦИИ ВСЕРОССИЙСКОГО 
ОРДЕНА
КРАСНОГО 
ОБЩЕСТВА

ТРУДОВОГО 
ЗНАМЕНИ 

ОХРАНЫ
ПРИРОДЫ В ЧЕСТЬ 60-
ЛЕТИЯ ВЕЛИКОЙ ОК-
ТЯБРЬСКОЙ 
СТИЧЕСКОЙ 
ЦИИ

Готовясь

СОЦИАЛИ-
РЕВОЛЮ-

достойно
встретить 60-летие Вели
кой Октябрьской социа
листической революции, 
Свердловская областная 
организация Всероссий
ского ордена Трудово
го Красного Знамени
общества охраны
роды I 
дующие

принимает
при- 
сле-

социалистиче-
ские обязательства:

— вовлечь в ряды 
общества 50 тысяч чело
век;

— создать 200 первич
ных организаций охра-

ны природы;
— вовлечь в коллек

тивные члены общества 
100 предприятий, учреж
дений и организаций;

— создать 150 обще
ственно-технических ко
митетов охраны приро
ды на промышленных 
предприятиях, в колхо
зах и совхозах области;

— считать главной за
дачей областного и мест
ных Советов, всех чле
нов общества претво
рение в жизнь решений 
XXV съезда КПСС и 
постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров 
СССР «Об усилении ох
раны природы и улуч
шении использования 
природных ресурсов»;

— усилить борьбу с

вого хозяйства в апре
ле — мае провести 
двухмесячники по охра
не нерестящейся рыбы, 
боровой и водоплаваю
щей дичи;

— силами обществен
ной инспекции охраны 
природы организовать
охрану лесопарков, 
леных зон городов 
рабочих поселков 
питьевых водоемов 
ласти;

— организовать ,1

зе- 
и 
и 

об-

дей-
ственную охрану памят
ников природы и ред
ких растений. Провести 
обследование и инвен
таризацию интересных 
природных объектов об-

корастущих деревьев и 
кустарников, изготовить 
20 тысяч искусственных 
гнездовий;

— усилить пропаган
ду охраны природы 
среди населения обла
сти;

— активизировать ра
боту внештатных отде
лов пропаганды, лектор
ских групп и обществен
ных редакций;

— организовать сис
тематическое чтение 
лекций по различным 
аспектам охраны приро
ды во всех городах и

ласти потенциальных

районах области;
— оформить 

вижную выставку, 
щенную охране

перед- 
посвя-
приро-

браконьерством, сов-
местно с Госрыбинспек- 
цией и управлением 
охотничье - промысло-

памятников природы;
— посадить 300 ты

сяч деревьев и кустар-
ников, вырастить 10
миллионов цветов, соб
рать 3 тонны семян ди-

ды Свердловской об
ласти.

Провести с 1 мая по 
5 июня 1977 г. област
ной месячник охраны 
окружающей среды.

• СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Берегите березу!
Наступила вёсна. Ярко 

светит солнце, прогрелась 
почва. Скоро начнется 
сокодвижение у березыг- 
первый признак пробуж
дения жизни красавицы 
русских лесов. Из прош
логодних надрезов коры 
засочатся ее сладкие сле
зы — березовый сок. 
Тот, кто написал извест
ную всем песню об этом 
березовом соке, вероят
но, был очень далек от 
понимания тайны жизни 
природы и смотрел на 
все ее сложные и полные 
смысла явления глазами 
простого потребителя, 
равнодушно проходящего 
мимо истекающих бес
цветной «кровью» дере
вьев.

Нет оправдания тому, 
кто в погоне за стаканом 
чуть-чуть сладкой води
цы, текущей из ствола 
березы, ранит дерево, за
ставляет его бесцельно 
гнать из почвы дополни
тельное количество воды. 
При этом иссушается 

‘ почва, ослабляется дере
во, пропадает чисто-снеж
ная удивительная красота 
его ствола. Изрезанная 
кора покрывается розовы

ми натеками, на которых 
поселяются грибная фло
ра и бактерии. Понапрас
ну тратятся энергетиче
ские ресурсы, которые 
были накоплены в тканях 
ствола в предыдущем го
ду. Неоправданный рас
ход углеводов уменьша
ет возможности отклады
вания в древесине и луб
ке новых клеток, что 
должно ослабить прирост 
деревьев.

Во имя чего это дела
ется? В литературе рас
пространены сведения о 
высокой полезности бере
зового сока. Как правило, 
они преувеличены. В со
ке березы имеется лишь 
небольшое количество са
хара (менее 1%), очень 
немного кислот и мине
ральных веществ (почти 
как в обычной воде и, во 
всяком случае, в десятки 
раз меньше, чем в мине
ральной), совсем нет ви
таминов. Съев одно яб
локо или пару клубней 
картофеля, вы подучите 
столько же сахаров, сколь
ко содержится в целом 
Литре сока. А уж мине
ральных солей, кислот и

витамина «С» вы усвоите 
в сотни раз больше!

Так стоит ли из-за та
кого малого прибытка 
вредить дереву? Полу
чать березовый сок сле
дует лишь на участках 
березняка, предназначен
ных для вырубки. Так и

деЛается сейчас в специа
лизированных подсочных 
хозяйствах.

С. МАМАЕВ, 
директор 

Ботанического 
сада Уральского 
научного центра

АН СССР.

Первые цветы. Фото А. Борисова.

ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯ
23 марта состоялся IV пленум Свердловского 

областного совета Всероссийского ордена Трудо
вого Красного Знамени общества охраны 
природы. Заслушав и обсудив доклад пред
седателя президиума Свердловского област
ного совета ВООП А. Н. Нестерова «О со
стоянии и мерах по улучшению пропаганды 
охраны природы в организациях об
щества», пленум областного совета отметил, 

|что в последние годы в области возрос уровень 
природоохранительного воспитания населения: 
курс охраны природы включен в учебные прог
раммы большинства вузов. В школах, техникумах, 
профессионально-технических училищах работа
ют различные кружки и факультативы. Увели
чен выпуск специальной и художественной ли
тературы. Проблема «Человек и биосфера» не 
сходит со страниц областной и местной печати, 
постоянно обсуждается в радио- и телепередачах. 
Создано 54 внештатных отдела пропаганды. 
Значительно улучшена печатная пропаганда за
щиты природы. При 55 редакциях местных и 
многотиражных газет работают общественные 
редакции охраны природы. Ежегодно для насе
ления читается 20—25 тысяч лекций, бесед, 
докладов, организуется свыше 200 различных 
выставок, распространяется большое количество 
листовок и плакатов.

Вместе с тем в организации пропаганды охра
ны природы в области имеется немало недостат
ков: неудовлетворительно организована учеба 
актива общества, медленно решается вопрос о 
создании в городе народного университета охра
ны природы. До сих пор в области нет ни одной 
постоянной природоохранительной выставки (за 
исключением города Первоуральска). При ре
дакциях радиовещания, некоторых городских и 
многотиражных газет, журналов «Урал» и 
«Уральский следопыт» нет общественных редак
ций охраны природы. Все еще не решен вопрос 
со строительством Дома приреды.

Пленум областного совета ВООП постановил: 
областному совету ВООП, городским, районным 
и поселковым организациям общества сосредото
чить основные усилия общественности на успеш
ном выполнении задач, поставленных XXV съез
дом КПСС в области охраны природы, и реше
ний VI съезда ВООП.

В честь 60-лцтия Великого Октября решено 
организо'вать социалистическое соревнование за 
ленинское отношение к .природе между городски
ми и районными организациями общества, кол
лективами промышленных предприятий, учреж
дений, организаций, совхозов.

Создать народный университет охраны приро
ды в городе Свердловске и других городах и 
районах области. Совместно с комиссией по ох
ране природы УНЦ АН СССР подготовить к из
данию. альбом-справочник «Памятники природы 
Свердловской области». Расширить выпуск ме
тодической литературы, материалов для лекций, 

I бесед, докладов, буклетов, листовок и так далее. 
Повысить требования к качеству наглядной аги
тации. К 60-летию Великого Октября подгото
вить передвижную выставку об охране природы 
Свердловской области.

В заключение Свердловская областная органи
зация Всероссийского ордена Трудового Красно
го Знамени общества охраны природы приняла 
социалистические обязательства в честь Вели
кой Октябрьской социалистической революции.

Л. СМИРНОВА, 
председатель Кировского районного совета ВООП.

* Возвращаясь к напечатанному
В критической корреспон

денции «Сохранить воздух 
чистым», опубликованной в 
газете 22 октября 1976 го
да, заведующая коммуналь
ным отделом санитарно-эпи
демиологической станции 
Кировского района Г. И. Со
ловьева рассказывала о фак
тах загрязнения воздушного 
бассейна жилого поселка и 
завода ЖБЙ. имени Ленин
ского комсомола отходами 
промышленного производст
ва, об эксплуатационных не
достатках очистных соору
жений по выбросам в атмос
феру.

Так, было , отмечено, что 
пылеулавливающие установ
ки во многих 'цехах работали 
в аварийном режиме, не бы
ли отрегулированы механиз
мы встряхивания рукавов в. 
цехах № 3, 4‘, 5, а отдель
ные установки в цехах № 2, 
5, 6 и 11 работали с низ
ким КПД и высокой оста
точной концентрацией пыли.

СДЕЛАНО ДАЛЕКО
Прошло почти полгода 

после критического выступ
ления газеты, но редакция 
так и не получила никакого 
ответа от руководителей 
завода. А может, отмечен
ные недостатки уже устра
нены и о них не стоит го
ворить?

Совсем недавно санврач 
Кировской санэпидстанции 
С. Д. Ковальчук вместе с 
инженером по вентиляции 
Н. Л. Кисельгофом провели 
новое обследование очист
ных сооружений по выбро
сам в атмосферу.

Они отметили, что на за
воде за прошедший период 
проделана определенная ра
бота по ремонту пылегазо
улавливающих установок, 
повышению их эффективно
сти. Проведен, к примеру, 
капитальный ремонт двуру
кавных фильтров на систе

мах А-4 и А-7 в цехе № 3, 
системе А-26 в цехе № 5 • 
и др.

Проводится испытание эф
фективности работы цикло
нов и рукавных фильтров с 
определением валовых вы
бросов и КПД установок. 
По акту технической инспек
ции «Союзгазоочистка» от 
7—8 июня 1976 года заво
дом разработан план органи
зационно - технических ме
роприятий и назначены от-' 
ветственные за их выполне
ние. На заводе внедряют 
опытную установку типа 
«зернистый фильтр», в на
стоящее время ведется его 
сборка. Надо сказать, что 
вопросам охраны окружаю
щей среды на заводе стало 
уделяться больше внимания, 
но успокаиваться на достиг
нутом рано. На сегодня очи
стные сооружения завода

НЕ ВСЕ 
еще очень далеки от совер
шенства. Кроме того, коли
чество газопылеулавливаю
щих установок по сравнению 
с 1976 годом остается преж
ним, а источников газопы- 
левыделения появилось 
больше.

При проверке очистных 
сооружений выявлен ряд 
эксплуатационных недостат
ков в цехах. № 3, 5, 4.

В аварийном состоянии 
циклон СИОТ № 2 вентиля
ционной системы- А-3 кас
сетного цеха (имеет сквоз
ные отверстия на конусной 
части). В отношении цикло
на СИОТ цеха № 11 пред
писания санитарной службы 
систематически не выполня
ются. На начальника цеха 
составлен протокол о сани
тарном нарушении.

Как видим, ремонт венти
ляционного оборудования и 

установок очистки прово
дится нерегулярно.

И еще один большой ми
нус в работе заводчан — 
загрязнение атмосферного 
воздуха пылью.

Заводчане пытались ре
шить этот вопрос своими си
лами, но справиться не 
смогли. А вопрос привлече
ния к этой работе более ком
петентных специализиро
ванных организаций до сих 
пор не решен. Руководители 
завода обращались во Все
союзный научно-исследова
тельский институт охраны 
труда (г. Свердловск) по 
разработка надежной систе
мы очистки воздуха для бе- 
тонно - смесительного цеха, 
но так и не заключили дого
вор с институтом на прове
дение этих работ.

Вопрос остается откры
тым до настоящего времени, 
ц цементная пыль продолжа
ет оседать на близлежащий 
лесной массив.

А. ЧЕПАСОВ.
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